

**Automne 2022** 

13 décembre 2022

No 22

Voici la nouvelle édition du bulletin environnemental virtuel LA FEUILLE! Vous trouverez les numéros précédents archivés dans l'onglet <u>DÉVELOPPEMENT DURABLE</u> du site Internet du Collège.

## DANS CE NUMÉRO:





## Frigo-momo

Un projet plus que nécessaire!

Depuis la rentrée de l'automne 2022, un réfrigérateur et un congélateur en libre-service sont installés près de la salle Claude Legault dans le cadre du projet Frigo-momo.

Les objectifs : diminuer le gaspillage alimentaire et favoriser la sécurité alimentaire de notre population étudiante.

Des règles simples : se servir avec parcimonie et ne rien y déposer soi-même.

Ce sont environ **2000** fruits et légumes, **500** viennoiseries et **130** soupes et repas qui ont été redistribués cette session-ci.



Il faut remercier l'AGEM et la Fondation du Collège Montmorency sans qui le projet n'aurait pas pu voir le jour, ainsi que les principaux donateurs à ce jour, soit le département des Techniques de diététique et de Gestion d'un établissement de restauration ainsi que la boulangerie Au Pain Doré.

Vous souhaitez contribuer au projet?

- Approchez des donateurs potentiels (épiceries, boulangeries, restaurants, etc.);
- Planifiez le don des restants alimentaires des événements que vous organisez au Collège;
- Parlez-en aux étudiant.e.s dans le besoin (s'abonner à <u>eco.momo</u> sur Instagram pour suivre le projet).

Avez-vous remarqué la transformation de la forêt nourricière du Collège cet automne?

## Une forêt nourricière bonifiée



Les étudiant.e.s de 3<sup>e</sup> année du programme Paysage et commercialisation en horticulture ornementale ont remanié l'espace de manière considérable. Celui-ci est situé derrière le Collège près de la serre et des modules pour enfants.

Environ **275** arbustes et quelques arbres ont été ajoutés à la cinquantaine de plants qui étaient déjà en place depuis 2017. Une placette a également été réalisée afin que de petits événements puissent éventuellement s'y tenir.

Le nouveau comité étudiant *agriculture urbaine* travaille présentement avec l'éco-conseillère du Collège et le BPII à réaliser une signalisation qui devrait y être installée l'été prochain.

Cet espace est pour vous, n'hésitez pas à le visiter pour prendre une pause nature!



Dans le cadre du projet <u>Vélo-volt</u>, **cinq** vélos à assistance électrique ont été prêtés aux employé.e.s du Collège pendant **14** semaines, soit du 8 août au 11 novembre 2022.

27 employé.e.s ont emprunté un vélo pour un essai de deux semaines, quatre semaines et même six semaines! Les vélos ont été utilisés pour des déplacements quotidiens jusqu'au Collège, mais aussi pour réaliser de belles grandes randonnées la fin de semaine. Ils ont même servi à déplacer des cargaisons, et même des enfants, comme ce fut le cas de Marilyne Beauregard, enseignante en Techniques de muséologie qui y a ajouté une girafe pour pédaler avec son fils.



Le projet a démontré que le vélo à assistance électrique est une réelle alternative à l'utilisation de la voiture pour parcourir facilement et sans sueur une distance allant jusqu'à 20 km. Quelques personnes pensent à se procurer un vélo à assistance électrique à la suite de leur essai, lequel peut servir dans certains cas à remplacer la 2<sup>e</sup> voiture familiale.

Le Collège remercie Équiterre et l'Association des Centres de gestion des déplacements du Québec qui mènent ce projet, et plus particulièrement <u>MOBA</u> et <u>Quantum</u> qui nous ont appuyé dans la mise en place du projet local au Collège.

Le concours *Deviens l'écho responsable de ton domaine d'études* revient pour une 2<sup>e</sup> édition!

## Concours intercollégial

Pour participer, les étudiant.e.s doivent présenter une courte capsule vidéo sur un enjeu environnemental ou de développement durable qui devrait être abordé, selon eux, dans leur domaine d'études. Ça peut prendre la forme d'un *Reel* sur Instagram ou une vidéo sur Tik Tok ou YouTube.



À gagner : 250 \$ pour la meilleure vidéo du Collège Montmorency et jusqu'à 750 \$ à la finale nationale.

Date limite pour participer : 18 mars 2023

Cliquez <a>ICI</a> pour obtenir tous les détails.

Pour en savoir plus, communiquez avec Myriam Broué à developpement.durable@cmontmorency.qc.ca



Du 7 au 19 décembre 2022, Montréal est l'hôte de la 15<sup>e</sup> conférence des Nations unies sur la biodiversité (COP15). Vous en avez beaucoup entendu parler depuis quelques jours, mais vous n'avez pas encore pris le temps de vous informer pour bien comprendre de quoi il s'agit? Voici notre Top 5 des sources d'informations pertinentes et intéressantes sur le sujet!

<u>Nature Québec</u>, qui œuvre depuis 40 ans à la conservation des milieux naturels au Québec, vulgarise extrêmement bien ce qu'est la COP15 et l'importance de la biodiversité.





La couverture au quotidien de la COP15 par le journal <u>Le Devoir</u> vous permettra de suivre ce qui se passe à l'intérieur et à l'extérieur des négociations et de creuser davantage l'actualité en lien avec la biodiversité.

Ce nouveau partenariat scientifique nommé <u>Biodiversité Québec</u> vise à rassembler les données d'observation et de recherche sur l'état de la biodiversité au Québec et à vulgariser cette information pour sensibiliser la population québécoise.





Le <u>Collectif cop15</u> regroupe plus de 80 organisations qui demandent des actions ambitieuses et inclusives pour la protection de la nature. Son site Internet vous permet de trouver tous les événements qui ont lieu en lien avec la COP15, comme des conférences, des projections ou des événements artistiques.

Les cinq musées d'<u>Espace pour la vie</u> constituent le plus grand complexe muséal en sciences de la nature du Canada. Leurs efforts d'éducation se poursuivent sur leur site Internet où il est possible d'apprendre comment protéger la biodiversité dans nos cours et balcons.



Pour plus d'information, communiquez avec developpement.durable@cmontmorency.qc.ca



Aimez la page Facebook: Environnement Montmorency



cegep VERT

ONTMORENCY